

Marisa Zitzmann
Nürnberger Str. 27
51103 Köln
Marisa.zitzmann@gmail.com

Köln, 07.06.2024



Marisa Zitzmann Bewerbung als Beisitzerin im Vorstand der SPD Frauen Köln

Seit meinem Jugendalter bin ich ein politisch denkender und engagierter Mensch. Das Streben nach sozialer Gerechtigkeit steht dabei von Beginn an im Fokus.

Geschlechtergerechtigkeit, Gleichstellungspolitik und Frauenförderung sind zentrale Schwerpunkte in meiner politischen Tätigkeit.

1983, als Schülersprecherin, hatte ich die ersten Kontakte zu den JUSOS in Trier. Ab 1987 stand für mich das Thema Gewalt gegen Frauen, sexualisierter Gewalt im Vordergrund. Ich war aktiv beteiligt am Aufbau des ersten Frauenhauses in Trier sowie einer unabhängigen Frauenberatungsstelle.

Ein weiterer Schwerpunkt in meiner politischen Tätigkeit ist das Engagement gegen Rassismus und Antisemitismus. So beteiligte ich mich in Kerpen bei hab8cht, einem Verein, der gegen Rechtspopulismus, für demokratische Werte eintritt.

Als Pädagogin und Kinder- und Jugendlichen-Verhaltenstherapeutin - inzwischen als Sachgebietsleitung in einem Jugendamt in der Region tätig - bin ich durchgängig mit häuslicher Gewalt und den Auswirkungen auf von Gewalt betroffene Familienangehörige, i.d.R. Kinder und Frauen, konfrontiert. Ich weiß um ihre Ressourcen, aber auch um die Schwierigkeit, Veränderungen der extrem belastenden Lebenssituation dauerhaft umzusetzen, wenn die äußeren Strukturen dies nicht (ausreichend) unterstützen.

Zu meinem Sachgebiet gehört auch die Netzwerkkoordination Frühe Hilfen/ Kinderarmut sowie die spezialisierte Beratung bei sexualisierter Gewalt gegen Kinder und Jugendliche. Die beruflichen Erfahrungen nahe an der Lebenswirklichkeit von Familien möchte ich gerne im Vorstand der SPD Frauen Köln einbringen und gemeinsam wichtige Positionen erarbeiten.

Ich habe immer wieder die Erfahrung gemacht, dass der Wunsch nach Veränderung einhergehen muss mit der Bereitschaft, selbst anzupacken. 2023 entschied ich mich endgültig dazu, in die SPD einzutreten. Das Fundament der SPD - soziale Gerechtigkeit, Freiheit, Solidarität - ist meinem politischen Denken seit Jahren am nächsten.

Ein Thema, das ich gerne in den Mittelpunkt rücken würde, ist der Gewaltschutz einhergehend mit der psychologischen therapeutischen Unterversorgung gewaltbetroffener und traumatisierter Menschen, vor allem durch Miterleben von häuslicher Gewalt. Es bedarf einer flächendeckenden Versorgung durch qualifizierte Anlaufstellen für Erwachsene und für Kinder.

Gerne würde ich als Beisitzerin im Vorstand der SPD Frauen Köln meine Expertise und Erfahrungen aus verschiedenen Perspektiven einbringen und gemeinsam Geschlechtergerechtigkeit, Frauenförderung, ökonomische Gleichberechtigung, Diversität und Inklusion ein Stück weiter voranbringen.

Ich freue mich sehr auf diese Arbeit.

Zur Person: Geboren 14.02.1966 und aufgewachsen in Trier, Studium (Erziehungswissenschaften) in Trier und Köln, rd. 20 Jahre in Kerpen gelebt, seit 2023 wieder in Köln. Dipl.-Pädagogin. Verheiratet, zwei erwachsene Söhne.
Aktiv im OV Höhenberg.

Mit solidarischen Grüßen



Marisa Zitzmann